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本报讯（记者 王金伟）10 月 19
日，副市长汤超到鄢陵县望田镇调
研灾后重建、秋收秋播及巩固脱贫
攻坚成果后评估工作。

黄 家 社 区 距 鄢 陵 县 城 25 公 里 ，
是有名的“辣椒村”。当天上午，汤
超首先来到望田镇黄家社区辣椒收
购点，详细询问今年辣椒收获、产
量、价格以及农民收益情况。汤超
叮嘱鄢陵县有关负责人，要积极研
究相关政策，加强沟通协调，想方
设 法 帮 助 农 民 解 决 辣 椒 “ 烘 干 难 ”
问题。

“常年不进行深耕，土地很容易
出现板结，带来的直接影响就是粮
食减产。”汤超随后来到该镇翟刘村
土地深耕现场。看到大型拖拉机拖
着铁犁正在深耕农田，他要求相关
部门，要鼓励农民深耕土地，加大

推广力度，切实增加农民收益。
在望田镇逊耕村，听取工作汇

报后，汤超提出三点要求：一要高
度重视，充分认识巩固脱贫攻坚成
果的重要意义，深刻理解“相比脱
贫攻坚考核评估，后评估工作只会
更严”的工作要求，有效巩固好脱
贫 攻 坚 成 果 ， 真 正 提 高 群 众 满 意
度。二要补齐短板弱项。要坚决吃
透政策，持续巩固拓展“两不愁三
保障”成果，确保住房安全、饮水
安全、医疗教育等各项具体措施必
须落实到位，真正做好精准帮扶和
防止脱贫户返贫工作。三要加强督
导指导。要发挥各县 （市、区） 督
导 指 导 组 的 作 用 ， 对 照 标 准 台 账 ，
及时发现问题，细化整改措施，确
保扎实做好脱贫攻坚成果后评估准
备工作。

确保扎实做好
脱贫攻坚成果后评估准备工作

“俺这个月领了 2000 元养老金”
“俺今年 70 岁了，每月比你多领 100
元”“俺家是独生子女户，俺的养老
金比你们多”……10 月 19 日，在魏
都 区 五 一 路 街 道 办 事 处 樊 沟 社 区 ，
几 位 上 了 年 纪 的 居 民 正 在 幸 福 地

“晒养老金”。他们都说，如今过上
好日子，月月能领“养老金”，多亏
了“富民书记”!

大家口中的“富民书记”是樊
沟社区党支部书记安国明，他担任
樊沟社区党支部书记已经 24 个年头
儿了。这些年，他秉承着一颗“为
民爱民”的初心，凭借自己的亲和
力、感召力、组织力，带领社区群
众 改 变 落 后 面 貌 、 发 展 集 体 经 济 ，
让社区变成全市的明星社区。居民
日子越来越滋润，打心眼儿里感激
这位有胆有识有担当的好书记。

“让社区居民过上好日子，一直
是我的信念。”安国明说。他至今记
得 ， 他 刚 刚 担 任 社 区 党 支 部 书 记
时，社区集体经济年收入只有 20 万
元，社区老人每个月可以领到 40 元
钱。一位老人曾对他说：“一个月发
给 俺 40 元 钱 ， 连 买 一 袋 面 粉 都 不
够。”

老人的话安国明记在心里，他
憋着一股劲儿，要把樊沟社区变成
富 裕 、 和 谐 的 大 家 园 。 从 1999 年
起 ， 安 国 明 立 足 实 际 、 准 确 定 位 ，
以居民众筹的方式，在社区“黄金
地段”大力兴建商业用房，以写字
楼、酒店租赁撬动周边商圈发展壮
大 ， 进 而 带 动 社 区 资 产 不 断 增 值 、
集体经济持续滚动发展。

“ 社 区 干 部 有 眼 光 ， 养 了 会 下
‘ 金 蛋 ’ 的 ‘ 老 母 鸡 ’。” 群 众 如 是
说。集体收入增加了，安国明更多
考 虑 的 是 如 何 让 群 众 共 享 发 展 成
果，进一步增强居民的获得感、幸
福感。

樊沟社区创造了多个“第一”：
许昌市第一个拥有综合养老服务中

心的社区，第一个实行股份制改革
的社区……

2014 年 6 月建成启用的樊沟社区
养老院、老年人日间照料中心面向
社会开放。樊沟社区的老人长期入
住 7 折优惠，并且每月补贴 500 元，
日 间 照 料 免 费 就 餐 、 休 息 、 娱 乐 、
理发、洗澡，樊沟社区老年人的养
老 问 题 迎 刃 而 解 。 经 过 数 次 扩 容 ，
如今这里已经成为可容纳 110 名老人
长期入住、50 名老人享受日间照料
的综合养老服务中心。

2015 年 1 月，由居民代表大会表
决通过了 《樊沟社区居民退休股权
分配办法》，356 户符合条件的家庭
分到了股份。2019 年 7 月 19 日，许
昌市首张农村集体经济组织登记证
授予了樊沟社区。“樊沟社区股份经
济合作社”成为许昌市第一个登记
赋码的集体经济组织。集体经济实
现资源变资产、资金变股金、居民
变股东的成功转型，为社区经济的
再次腾飞插上了翅膀。

截至 2020 年，樊沟社区集体经
济规模超过 2.2 亿元，年收入 600 多
万 元 ， 退 休 居 民 月 最 低 待 遇 2000
元，且已经实现了“20连涨”！

如今的樊沟社区风清气正，欣欣
向荣。棚户区经过改造，居民住进了
楼房，用上了燃气、暖气；社区出资
让 50岁以上的居民分批游台湾、游海
南，圆了他们坐飞机、逛宝岛、看大
海的梦想；社区养老让居民没了后顾
之忧，社区发展势头更加强劲；民风
和谐，社区舞蹈队、文艺队、健身队
不断涌现，好女儿、好儿子、好媳
妇、好公婆人人争当……

“富民书记”安国明：

带 领 社 区 居 民
走 上“ 幸 福 路 ”

本报记者 毛迎

本报讯（记者 张铮 通讯员 于
见刚）淅 淅 沥 沥 的 秋 雨 ， 给 秋 日
的 襄 城 县 平 添 了 几 分 寒 意 ， 却
阻 挡 不 了 大 家 游 览 的 兴 致 。 10
月 15 日 ， 伴 随 着 绵 绵 秋 雨 ， 记
者 从 市 文 化 广 电 和 旅 游 局 了 解
到 ， 该 局 今 年 策 划 推 广 的 “ 美
丽 乡 村 我 的 家 ， 大 家 一 日 游 许
昌 ” 十 条 特 色 乡 村 旅 游 线 路
—— 襄 城 县 一 日 游 来 了 ， 带 您
梦 回 千 年 古 县 。

襄城县，是一座千年古县。近
年来，襄城县以“千年古县，人文
之都；灵山秀水，诗意襄城”为脉
络，规划了“一山、一水、一寺，
一庙、一古城”的城市格局。

一山，指的是紫云山；一水，
指的是北汝河；一寺，指的是乾明
寺；一庙，指的是百宁岗五岳庙；
一古城，就是历时 2000 余年的襄
城古城。

“来到襄城县，我们到达的第
一站就是紫云山。”市文化广电和
旅游局相关工作人员说，紫云山以

“奇、秀、幽、古”而著称，现在
可赏紫云红叶。紫云山上万亩槲
林，素有“江北第一槲林”之称，
暮春郁郁葱葱，苍翠欲滴；深秋层
林尽染，艳压红花。明代户部尚书

李敏在此建紫云书院弘扬儒家文
化，为当时中原理学中心，遂使紫
云山名扬天下。

襄 城 县 县 城 内 有 条 古 老 的 街
道，也称为“明清古街”，全长有
2.5 公里，是许昌市保存最完好的
一条古街。这条古街，是襄城县
城市的最真记忆、文化载体。如
果漫步街头，目光所至，你能看
到 青 砖 黛 瓦 、 红 色 的 扣 板 房 门 、
古民居院落、拴马桩、特色酒旗
和招牌等。这一切，都能让你品
味到襄城人朴实的市井生活，那
么亲切又自然。

另外，襄城县是全国三大烤烟
发源地之一，有“烟叶王国”之
称。1958 年 8 月 7 日上午，一代伟
人毛泽东来到河南省许昌专区的襄
城县视察，留下了“烟叶王国”的
赞誉。

民以食为天，襄城县名声在外
的地方美食有哪些？王洛猪蹄、襄
县焖面、烙馍卷豆腐片……邀您赶
快来尝尝吧！

登临山水、穿越古今、品味美
食……在这秋日，我们一起追忆着
一代伟人毛主席在视察襄城县时留
下的足迹，感受“烟叶王国”曾经
的辉煌与今日的荣光。

襄城一日游，梦回千年古县11
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当日拆除量

户数

66

64

0

0

0

面积（㎡）

8910

11623

0

0

0

累计拆除量

户数

15804

13914

2969

3616

7049

面积（㎡）

1752590

1585166

328422

370132

728722

当日巩固提升量

户数

124

20

1

13

16

面积（㎡）

26869

1436

40

660

817

累计巩固提升量

户数

3041

1690

735

1624

1200

面积（㎡）

414670

129089

67476

118507

99370

当日封存量

户数

0

0

0

0

3

面积（㎡）

0

0

0

0

565

累计封存量

户数

1138

324

117

42

455

面积（㎡）

110408

33075

16763

3619

77150

本报讯（记者 胡晨 通讯员 王德
才）随着中心城区房屋安全隐患集中
整治工作大头落地，各县、市整治行
动全面启动。“我们辖区内不少房屋
存在私搭乱建、占压管线、违法改
建、违规出租等乱象，成为群众安居
乐业和经济安全发展的重大隐患。为
了守好安全发展底线、赢得群众支持
配合，我们切实做好堵与疏、拆与
建、自主与服务三结合，加快隐患排
查与整治，为群众安居乐业护航。”
10 月 18 日，禹州市颍川街道办党工
委书记杨韶峰说。

隐患消除要堵更要疏。该街道
办 通 过 党 员 干 部 会 、 群 众 代 表 会 、
小区物业会以及标语横幅、宣传彩
页、手机微信等多种方式，广泛宣
传泡沫板、彩钢瓦、铁皮房的危险
性，让群众真正认识到拆除易燃彩
钢瓦房的重要性和必要性，自觉配
合支持工作。各社区党员干部在工
作中积极发挥示范作用，纷纷带头
拆掉自家房顶的彩钢瓦，带动群众
参与。对部分居民确实用于房屋防
漏搭建的彩钢瓦，社区干部指导居
民改用树脂等阻燃安全材料，并降

低到规定的高度尺寸，确保安全达
标。朱坡社区一位居民对拆扒彩钢
瓦房有疑虑，当他听了社区党委书
记 张 文 举 的 解 释 后 ， 立 即 表 态 说 ：

“ 你 这 一 说 我 啥 都 明 白 了 。 没 啥 说
的，回去就把顶子揭了换换！”

彩钢瓦房拆了，群众生活咋保
障？该街道办积极落实危房改造工
作，对于确需建房的居民，由社区在
拆除彩钢瓦泡沫板的同时，指导他们
提出申请，办理危房改建审批手续，
及早建起新房。南街社区两位居民在
听了社区书记张军的政策解释后，马

上 就 回 去 安 排 拆 除 房 顶 的 彩 钢 瓦 。
“拆了旧的建新的，这也算是好事！”

有的居民家里缺劳力、没技术，
自己拆不成，咋办？各社区组织专业
施工队，帮助居民拆解。东关社区年
逾七旬的党委书记周遂德带头入户动
员群众，寨子社区党委书记洪志敏站
在吊车旁靠前指挥。南街社区的两个
施工队忙不过来，就把社区电缆厂的
工人召集过来打下手，全力加快拆迁
进度。

目前，该街道办已累计整治隐患
房屋 196户，总面积 37799 平方米。

“三结合”加快房屋隐患排查整治

实施“七大行动”强化“一个保障”勇当全省县域高质量发展排头兵

把握数字经济发展趋势和规律
推动我国数字经济健康发展

本报讯（记者 张辉 通讯员 程文
政）近日，市委政研室召开全体党员
干部会议，传达学习市八次党代会
精神，并就贯彻落实工作进行部署。

会议要求，全室党员干部要把
学习宣传好、贯彻落实好市八次党
代会精神作为当前和今后一个时期
的一项重要政治任务，与党史学习
教 育 和 当 前 各 项 工 作 有 机 结 合 起
来，全力推动市八次党代会精神在
政研室落地见效。一要深入学习研

究。及时组织召开理论学习中心组
集体学习会、支部党员大会等，深
入学习研讨，全面准确领会市八次
党代会精神，确保学懂学透、入脑
入心，切实把思想和行动统一到市
八次党代会的部署要求上来。二要
切实履行职能。立足文稿服务、调
查研究、服务推进市委财经工作等
重点工作，围绕会议提出的重大决
策 部 署 ， 充 分 发 挥 参 谋 助 手 作 用 ，
结合工作实际，建立工作台账，研

究制定贯彻落实市八次党代会部署
的具体措施，明确任务要求，突出
重点，深入开展调查研究，咨政建
言 ， 为 领 导 科 学 决 策 提 供 参 考 支
持。三要用好宣传载体。利用 《许
昌 工 作》《咨 政 参 考》 等 平 台 ， 加
强市八次党代会精神的宣传，营造
学习宣传贯彻市八次党代会精神的
浓厚氛围。同时，结合承担的全市
中心工作，积极参与市八次党代会
宣讲工作，组织党员干部到共驻共

建 社 区 、“ 万 人 助 企 联 乡 帮 村 ” 分
包联系点等，向基层群众宣传市八
次 党 代 会 精 神 。 四 要 加 强 自 身 建
设。坚持以政治建设为统领，纵深
推进全面从严治党，进一步加强室
领导班子建设和干部队伍建设，全
面提升做好政研工作的本领，持续
营造风清气正的工作环境，全力推
动各项工作再提效，为全面开创许
昌社会主义现代化建设新局面作出
政研新贡献。

市委政研室：学深悟透抓落实 履职尽责促提升

本报讯（记者 徐鼎烨 通讯员 万英
豪）9 月 29 日上午，市科技局召开全
体 人 员 会 议 ，传 达 学 习 市 八 次 党 代
会精神。

会议指出，市八次党代会是在庆
祝 中 国 共 产 党 成 立 100 周 年 的 重 要
时刻，在“两个一百年”奋斗目标历史
交汇的关键节点，召开的一次十分重
要的大会。大会描绘和擘画了“十四
五 ”时 期 和 前 瞻 30 年 许 昌 未 来 发 展
宏伟蓝图，为全市“十四五”时期经济
社会发展指明了方向。特别是提出
要把创新作为发展的逻辑起点、摆在

现代化建设的核心位置，加快建设创
新强市，为做好科技创新工作提供了
重要遵循和行动指南。

会 议 要 求 ，局 系 统 干 部 职 工 要
深 刻 学 习 领 会 市 八 次 党 代 会 精 神 ，
按 照 党 代 会 提 出 的 总 体 目 标 和“ 解
放 思 想 、拉 高 标 杆 、奋 勇 争 先 、更 加
出 彩 ”的 工 作 要 求 ，提 升 站 位 ，锐 意
进取，主动作为，奋力推动全市科技
工 作 迈 上 新 台 阶 ，为 全 面 开 创 许 昌
社会主义现代化建设新局面提供更
加强有力的科技支撑。

市 科 技 局 党 组 书 记 、局 长 冀 伟

对 相 关 工 作 进 行 部 署 ，要 求 搭 建 一
流 创 新 平 台 ，加 快 许 昌 高 新 区 升 级
国 家 高 新 区 步 伐 ，做 好 省 级 产 业 技
术 创 新 战 略 联 盟 、重 点 实 验 室 等 各
类 平 台 推 荐 申 报 工 作 ，着 力 打 造 高
能 级 创 新 平 台 。 培 育 一 流 创 新 主
体 ，动 员 各 县（市 、区）充 分 挖 掘 潜
力 ，力 争 在 今 年 第 二 批 高 新 技 术 企
业 申 报 中 实 现 突 破 ；做 好 科 技 型 中
小 企 业 评 价 工 作 和 创 新 龙 头 企 业 、

“ 雏 鹰 ”企 业 、“ 瞪 羚 ”企 业 等 创 新 引
领型企业培育工作。汇聚一流创新
人 才 ，落 实 好“ 许 昌 英 才 计 划 ”引 进

创 新 创 业 人 才（团 队）工 作 ；新 培 育
一批院士工作站、中原学者工作站；
做 好 科 技 特 派 员 选 派 工 作 ，持 续 深
化与中科院、北京理工大学等大院名
校 合 作 。 建 设 一 流 创 新 生 态 ，落 实

“政策大宣讲、工作大调研、服务大提
升”“我为群众办实事”“万人助企联
乡帮村”等活动，优化提升科技创新
营商环境，做好科技成果入乡转化工
作。促进产业链创新链深度融合，高
标准制定“十四五”科技创新规划，加
快建设重点产业创新链，着力解决制
约产业发展的重大科技问题。

市科技局：提升站位，奋力推动全市科技工作迈上新台阶

（上接第一版）
提 升 城 市 品 质 ， 实 施 “ 精 美 长

葛”五年行动。实施 373 个老旧小区
改造，打造精美社区、精美街道、精
美楼院等，争取 2023 年创成国家文明
城市。树立“经营城市”理念，统筹
推 进 长 社 路 、 高 铁 北 站 、 双 洎 河 沿
线、轻轨站点周边、大周镇等片区开
发工作，力争“十四五”末，中心城
区建成面积达到 50 平方公里，常住人
口突破 50万人，城镇化率达到 65%。

全面推进乡村振兴，实施乡村建
设行动。重点打造种业小镇、蜂业小

镇、民生种业等产业基地，力争粮食
总产稳定在 53 万吨以上，保持全省产
粮大县、全国生猪调出大县称号。开
展农村人居环境整治提升五年行动和
小城镇环境综合治理三年行动。壮大
村级集体经济，力争在城乡融合共同
富裕先行区建设中走在前列。

激发发展内生动力，实施改革开
放深化行动。持续深化“放管服效”
改 革 ， 争 创 全 省 营 商 环 境 试 点 示 范
市 ， 为 企 业 提 供 全 方 位 服 务 。 计 划

“十四五”时期，实际利用外资突破
10 亿美元，外贸进出口总额突破 8 亿

美元。
开展大气、水、土壤环境综合治

理，实施生态建设行动。加快“无废
城 市 ” 建 设 ， 培 育 “ 无 废 产 业 ” 体
系，推进大周国家“城市矿产”示范
基地再生资源技术研发中心、金属材
料 检 测 中 心 、 固 废 集 中 收 集 中 心 建
设，大周产业集聚区争创国家绿色园
区。

提升群众幸福感、获得感，实施
民生提质行动。推进教育高质量发展
三年攻坚，优化医院布局调整，加快

“医共体”建设，确保县域就诊率达

到 90%，基层就诊率达到 65%，市人
民医院争创三级医院，市中医院争创
二甲医院。坚持文化强市，推动文旅
产业融合发展。提升社会治理能力，
建设更高水平的平安长葛。

事业成败，关键在党，关键在高
素质干部队伍。“接下来，我们将启
动 实 施 能 力 作 风 建 设 年 活 动 ， 倡 树

‘ 高 效 率 、 快 节 奏 、 勇 担 当 、 抓 落
实、令行禁止’工作作风，加强从严
治党各项工作，营造风清气正的政治
生态、干事创业的浓厚氛围。”张忠
民说。

（上接第一版）
习 近 平 指 出 ， 要 完 善 数 字 经 济

治 理 体 系 ， 健 全 法 律 法 规 和 政 策 制
度 ， 完 善 体 制 机 制 ， 提 高 我 国 数 字
经 济 治 理 体 系 和 治 理 能 力 现 代 化 水
平 。 要 完 善 主 管 部 门 、 监 管 机 构 职
责 ， 分 工 合 作 、 相 互 配 合 。 要 改 进
提 高 监 管 技 术 和 手 段 ， 把 监 管 和 治

理 贯 穿 创 新 、 生 产 、 经 营 、 投 资 全
过 程 。 要 明 确 平 台 企 业 主 体 责 任 和
义 务 ， 建 设 行 业 自 律 机 制 。 要 开 展
社 会 监 督 、 媒 体 监 督 、 公 众 监 督 ，
形 成 监 督 合 力 。 要 完 善 国 家 安 全 制
度 体 系 。 要 加 强 数 字 经 济 发 展 的 理
论 研 究 ， 就 涉 及 数 字 技 术 和 数 字 经
济 发 展 的 问 题 提 出 对 策 建 议 。 要 积

极 参 与 数 字 经 济 国 际 合 作 ， 主 动 参
与 国 际 组 织 数 字 经 济 议 题 谈 判 ， 开
展 双 多 边 数 字 治 理 合 作 ， 维 护 和 完
善 多 边 数 字 经 济 治 理 机 制 ， 及 时 提
出中国方案，发出中国声音。

习 近 平 强 调 ， 数 字 经 济 事 关 国
家 发 展 大 局 ， 要 做 好 我 国 数 字 经 济
发 展 顶 层 设 计 和 体 制 机 制 建 设 ， 加

强 形 势 研 判 ， 抓 住 机 遇 ， 赢 得 主
动 。 各 级 领 导 干 部 要 提 高 数 字 经 济
思 维 能 力 和 专 业 素 质 ， 增 强 发 展 数
字 经 济 本 领 ， 强 化 安 全 意 识 ， 推 动
数 字 经 济 更 好 服 务 和 融 入 新 发 展 格
局 。 要 提 高 全 民 全 社 会 数 字 素 养 和
技 能 ， 夯 实 我 国 数 字 经 济 发 展 社 会
基础。


